

EXAMEN SEMANAL

3 al 9 de mayo



@CeposOficial



CEPOS Centro de
Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx



CORONAVIRUS EN MÉXICO

EL COVID-19 PARECE ESTAR DE SALIDA EN MÉXICO

Hasta la tarde del 9 de mayo, en México hay oficialmente detectados 2,365,792 casos; Es decir, un incremento del 0.7% a comparación de los 2,348,873 que estaban confirmados el 2 de mayo. También hay 435,182 casos sospechosos, un número ligeramente superior a los 432,507 de la semana pasada.

- Oficialmente la pandemia ya ha cobrado 218,985 vidas en nuestro país, un 0.8% más que los 217,233 fallecimientos registrados hasta el 2 de mayo.
- México ocupa el lugar 15 a nivel mundial en cuanto al total de casos, el 26 de nuevos contagios/día, el **cuarto** en cuanto a muertes totales y el **noveno** en cuanto a muertes diarias.

MÉXICO QUIERE ENVASAR LA VACUNA SPUTNIK V

El 6 de mayo, Hugo López-Gatell, anunció que están en negociaciones con Rusia para que a partir de junio se envase en México la vacuna Sputnik V, que se sumaría a las de CanSino y de AstraZeneca.

CALCULAN MÁS DE 617 MIL MUERTOS POR COVID-19 EN MÉXICO.

El 6 de mayo se dio a conocer un análisis del Instituto de Métricas y Evaluación de la Salud, que apunta a más de 617 mil muertos por Covid-19 en México y 6.9 millones en todo el mundo, cifras muy superiores a los números reportados oficialmente.

CORONAVIRUS EN EL MUNDO

EL COVID A LA BAJA A NIVEL MUNDIAL, PERO SIGUE LA TRAGEDIA EN INDIA

Durante esta semana los contagios comenzaron a descender. Sumaron un aproximado de 5.5 millones de nuevos casos a nivel mundial, 200,000 menos que en la semana previa. Además, la mitad de los nuevos casos correspondieron a 1 sólo país: India.

La tarde del 2 de mayo había 153.4 millones de casos, y esta cifra se elevó a 158.9 millones el 9 de mayo. Estados Unidos (con 33.4 millones), India (con 22.69 millones) y Brasil (con 15.1 millones) encabezan la lista de contagios.

En este periodo aumentó 2.7% el número de fallecimientos, pasando de 3,216,032 a 3,306,723.

GOBIERNO

ANUNCIA SEP REGRESO A CLASES PRESENCIALES OPCIONAL

El 6 de mayo, Delfina Gómez, titular de la Secretaría de Educación Pública, se reunió por videoconferencia con los gobernadores y explicó que el regreso a clases será voluntario, deberá tener el apoyo de la comunidad escolar y dependerá del contexto regional y del semáforo epidémico de cada entidad, iniciando en escuelas multigrado, rurales y de baja matrícula.



CIUDAD DE MÉXICO

COLAPSO EN EL METRO DEJA 25 MUERTOS Y MÁS DE 70 HERIDOS...

El 3 de mayo colapsó parte de la red del metro en su línea 12, concretamente en las cercanías de la estación Olivos, desplomando un par de vagones, lo que provocó la muerte de al menos 25 personas, a quienes se sumaron más de 70 heridos. Desde hace años había denuncias ciudadanas respecto al mal estado de la infraestructura en la zona. Toda la línea 12 paralizó su servicio por tiempo indefinido, afectando a millones de personas.

...Y MORENA FRENA COMISIÓN INVESTIGADORA EN EL CONGRESO

El 6 de mayo, los legisladores oficialistas que tienen mayoría en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión rechazaron crear una Comisión Investigadora para el colapso en la estación Olivos, que había sido propuesta por el PAN.

ECONOMÍA

APUNTAN A CRECIMIENTO DEL 4.9% EN 2021

El 5 de mayo se dieron a conocer los nuevos resultados de la encuesta que levanta Citibanamex respecto a la situación económica del país. Los participantes calculan que en 2021 el Producto Interno Bruto crecerá 4.9%, un aumento de 2 décimas respecto a la encuesta anterior.

LAS BOLSAS DE VALORES TUVIERON UNA BUENA SEMANA

La Bolsa Mexicana de Valores y la Bolsa Institucional de Valores volvieron a terreno positivo. La BMV concluyó operaciones el 7 de mayo en 49,249.02 unidades, subiendo casi 1,200 puntos con respecto al final de la semana anterior. Por su parte, BIVA terminó en 1,007.57 puntos, un aumento de 24 unidades a comparación de las 983.32 con que cerró la semana pasada.

EL PESO VUELVE DEBAJO DE LOS 20 POR DÓLAR

El peso avanzó en la semana frente a la moneda estadounidense. El 9 de mayo el dólar se intercambiaba por \$19.9 pesos, 30 centavos menos que la semana anterior.

RELACIONES CON ESTADOS UNIDOS

AMLO RECLAMA FINANCIAMIENTO A MEXICANOS CONTRA LA CORRUPCIÓN

El 6 de mayo, el gobierno federal envió una nota diplomática al gobierno de los Estados Unidos, pidiendo que este confirme si han financiado a través de USAID a "Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad" y en dado caso solicita que se les suspendan los apoyos, ya que integrantes de dicha ONG, como Claudio X González, "han sido explícitos en su militancia política en contra del gobierno de México".

AMLO SE REUNIÓ CON KAMALA HARRIS...A DISTANCIA

El 7 de mayo se reunieron por videoconferencia el presidente de México y la vicepresidenta de los Estados Unidos. Al término del encuentro, el presidente López señaló que están "comprometidos a trabajar juntos para buscar medidas eficaces, humanas y justas al fenómeno migratorio."



@CeposOficial



CEPOS Centro de Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx

POLÍTICA Y ELECCIONES

AVANZA EL DESAFUERO CONTRA GARCÍA CABEZA DE VACA

El 4 de mayo, el Diario Oficial de la Federación publicó la declaratoria de procedencia del proceso de desafuero aprobado por la Cámara de Diputados contra el gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca. Sin embargo, tras la negativa del congreso estatal a someterse a dicha decisión, el destino del mandatario ahora está en manos de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

PRESENTA MORENA UNA INICIATIVA PARA CALLAR AL INE

El 6 de mayo, el senador morenista, Martí Batres, presentó una iniciativa para reformar la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, con el objetivo de que las consejeras y consejeros electorales se abstengan de realizar conductas y emitir opiniones que impliquen favorecer o perjudicar a candidatos y/o partidos políticos.

MUÑOZ LEDO ANUNCIA FRENTE EN DEFENSA DE LA CONSTITUCIÓN

El 3 de mayo, Muñoz Ledo anunció que el 4 de mayo se formaría el Frente Amplio en Defensa de la Constitución, a través de un "Encuentro por la República". Sin embargo, tras el accidente del metro, anunció que se pospondrá el evento.

EL INE MULTA A LA MORENISTA MÓNICA RANGEL

El 7 de mayo, la Unidad Técnica de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral multó con 217 mil pesos a Mónica Rangel, candidata de Morena a gobernadora de San Luis Potosí, a quien acusan de no reportar gastos de precampaña, una conducta similar a la que le costó la candidatura a los aspirantes de Morena en Guerrero y Michoacán.

LA POPULARIDAD DE LÓPEZ OBRADOR VUELVE A CAER

El apoyo al presidente López cayó por segunda semana consecutiva. El 7 de mayo se ubicó en 59.2%, una reducción de más de un punto y medio a comparación del 60.9% registrado el 30 de abril. Ello de acuerdo con el seguimiento de Consulta Mitofsky.

PROCESOS JUDICIALES

AUTORIZAN EXTRADICIÓN DE RAFAEL CARO QUINTERO

El 3 de mayo, la justicia federal rechazó amparar a Rafael Caro Quintero, por lo que una vez capturado podría ser extraditado a Estados Unidos, donde se le busca, entre otras cosas, por el asesinato del agente de la DEA, Enrique Camarena Salazar, que cimbró la relación entre México y la Unión Americana en la década de los 80.

ENERGÍA

EL BARRIL DE PETRÓLEO MEXICANO VUELVE A SUBIR

Los precios del petróleo se elevaron. La mezcla mexicana de exportación se vendía el 7 de mayo en \$62.28 dólares/barril, un avance de casi un dólar con respecto a los \$61.39 en que se había cotizado al cierre de la semana anterior.



@CeposOficial



CEPOS Centro de Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx